

DDPRP-DRLN°097/13

2 de abril de 2013

Señoras:

Tengo a bien dirigirme a ustedes, con ocasión de referirme a su solicitud, mediante la cual requieren nuestra opinión sobre la tercera etapa del "Programa Mundial para la Educación de los Derechos Humanos", en relación a los posibles enfoques particulares sobre el sector destinatario y las esferas prioritarias o cuestiones temáticas de derechos humanos.

Cabe mencionar, que aunque la primera y segunda etapa del Programa Mundial, se centraron en los sistemas de enseñanza primaria, secundaria y superior; así como en los educadores, funcionarios públicos y muy especialmente en quienes integran las fuerzas del orden y el personal militar de todo nivel; no se debe descuidar la capacitación continua a todos los sectores antes mencionados, hasta que se formalice y oficialice en los diferentes planes de estudio.

En relación al sector destinatario y las esferas prioritarias o cuestiones temáticas de derechos humanos, como posibles enfoques contemplados en la tercera etapa del Programa Mundial, que inicia el 1 de enero de 2015, consideramos que se debe incluir en:

1. Capacitar a:

- a. Agentes de la Seguridad Pública (Cuerpos de policía, agentes de frontera, etc.).*
- b. Funcionarios del Sistema Penitenciario.*

En las siguientes temáticas:

- Fundamentos de Derechos Humanos.*
- Derechos Humanos y Seguridad Nacional.*
- Derechos Humanos y Democracia.*
- Derechos Humanos y Privados de Libertad.*
- Derechos Fundamentales y Constitución Política.*

DDPRP-DR.N°097/13

2/abril/2013

Oficina de la Alta Comisionada para los Derechos Humanos

c. *La Juventud en general.*

En las siguientes temáticas:

- *Fundamentos básicos de Derechos Humanos.*
- *Declaración Universal de los Derechos Humanos.*
- *Derechos Fundamentales y Constitución Política.*

En conclusión, es fundamental fomentar el desarrollo participativo, a través de la sociedad civil organizada, toda vez que, a pesar de sus limitaciones, es heterogénea, flexible e innovadora, cualidades que le facilitan la labor en algunas áreas esenciales, para alcanzar un crecimiento sostenido y globalizado.

Al agradecerle la atención que le dispense a la presente, hago propicia la oportunidad para reiterarles las seguridades de mi más alta estima y distinguida consideración.

Patricia Cortez
PATRIA PORTUGAL
Defensora del Pueblo
de la República de Panamá



Oficina de la Alta Comisionada para los Derechos Humanos

*c.c. Red de Instituciones Nacionales para la Protección de los
Derechos Humanos del Continente Americano*